

Le maintien en point de mire avec des joueurs confirmés

Football 2e ligue inter: le FC Erguël entame le second tour sous la barre, mais avec l'intention de boucler sa deuxième saison à ce niveau en évitant la culbute grâce à des joueurs expérimentés.

Etienne Chapuis

Le championnat reprend ses droits ce prochain samedi pour le FC Erguël, appelé à se déplacer en Argovie pour affronter la lanterne rouge Schöftland (17h). Classé sous la barre à mi-parcours, le club basé à Saint-Imier va devoir livrer un âpre combat pour tenter d'assurer son maintien dans une catégorie de jeu à laquelle il appartient depuis 2022. Fait notable à signaler: pour se renforcer cet hiver, il a fait appel exclusivement à des joueurs chevronnés. Le coach Alain Villard explique les raisons de ce choix et fait part aussi de ses espoirs et de ses craintes.

Alain Villard, votre mercato n'a porté que sur l'engagement de joueurs routiniers. Hasard ou nécessité?

Il s'agit clairement d'une volonté de ma part. Au cours du premier tour, j'ai dirigé une équipe pleine de qualités, à l'aise techniquement, mais, à l'exception de Georges Mbassi, dépourvue d'expérience et de sérénité dans les moments chauds. J'ai voulu remédier à cette lacune.

Vu de l'extérieur, le rappel des «retraités» Loïc Schmid et David Tschan, six mois après leur départ, a pu surprendre. Dans quel état physique les avez-vous retrouvés?

Pour avoir pratiqué beaucoup d'activités sportives, David Tschan nous est revenu bien affûté. Peut-être même davantage qu'avant. Loïc Schmid un peu moins, lui. Il a souffert pendant la préparation pour se remettre à niveau. Cela dit, les deux seront probablement titularisés d'entrée de cause. Je les considère comme de vrais renforts. Ils amènent de l'expérience, de la présence, de l'impact physique, de la force de caractère. Quelles que soient les péripéties d'un match, ils ne tremblent pas. Ils ont dépassé ce stade.

Comment avez-vous fait pour les convaincre de rechausser les crampons?

Le contact n'a jamais été rompu entre nous et ils avaient l'un et l'autre promis de donner un coup de main en cas de nécessité. Lors de nos discussions, ils ont très vite adhéré à l'idée de venir en mission.

Compte tenu de votre mercato, cinq arrivées pour trois départs, le contingent d'Erguël n'est-il pas devenu pléthorique?

Il est très étoffé, en effet, chose qu'un entraîneur ne considère pas comme un problème, mais plutôt comme une situation confortable. Il convient



Alain Villard l'avoue, entraîner une fois dans sa vie une équipe d'une ligue supérieure est l'un de ses objectifs.

Matthias Käser

d'ailleurs de relativiser un peu les choses. D'une part, la saison est très longue et, compte tenu de la fatigue, des blessures, des suspensions ou d'une méforme passagère toujours possible, rares sont les joueurs qui disputeront l'intégralité du second tour. D'autre part, souffrant d'une pubalgie, Kemajou Yadjia risque d'être indisponible jusqu'à la fin de la saison, tandis que Clinton Nkusu a subi une opération à l'épaule et n'est pas encore apte au combat. Quant aux quatre ou cinq jeunes qui pourraient pâtir de cette forte concurrence, ils auront toujours le loisir d'obtenir du temps de jeu dans la «deux» ou avec les juniors A.

Autre sujet: la préparation vous a-t-elle donné satisfaction?

Oui. Avec la location d'un terrain synthétique à Bienne deux fois par semaine, nous avons bénéficié de meilleures conditions que l'hiver précédent et serons ainsi mieux armés. Durant les matches ami-

caux, j'ai vu de bonnes choses, notamment les quatre fois où nous avons rencontré des adversaires de 1re ligue. Je tenais à ces affrontements face à plus forts que nous pour stimuler et faire progresser nos joueurs. Nous avons conclu notre préparation au Tessin par un stage de quatre jours à Tenero, qui ne comportait aucun match. L'équipe a eu droit à un programme copieux et diversifié et le tout s'est déroulé dans une ambiance très sympa. Seul point négatif: les joueurs n'étaient pas tous présents...

Quels sont vos espoirs et vos craintes à l'heure de cette reprise?

Pour nous, le second tour s'annonce difficile. En raison de l'équilibre des forces en présence, la compétition risque d'être serrée et incertaine jusqu'au bout, sans que personne ne soit vraiment décroché en queue de classement. Bien sûr, le maintien est notre objectif, mais nous ne parviendrons peut-être à l'atteindre que lors

de l'ultime journée. Avec quatre relégués, et peut-être même un cinquième, la 2e ligue inter est d'une exigence folle. La pression et la charge qui s'exercent sur de nombreux clubs est énorme. Le championnat va s'achever le 15 juin et nous pourrions encore être engagés une semaine plus tard en Coupe de Suisse, à l'occasion du

troisième et dernier tour de qualification. En haut lieu, on ne se rend pas vraiment compte, semble-t-il, de l'effort qui est demandé à des joueurs amateurs.

Parlons-en, de la Coupe. Après avoir éliminé Payerne 3-1 au premier tour, Erguël recevra La Tour/Le Pâquier le mercredi 17 avril.

L'avenir de Villard encore flou

Alain Villard (42 ans) entamera-t-il en juillet prochain une quatrième saison à la tête d'Erguël? Ou sa collaboration s'arrêtera-t-elle à ce stade? Trop tôt pour répondre à cette lancinante question. «Le thème n'a pas encore été abordé avec les dirigeants. A ce jour, c'est l'aspect sportif immédiat qui capte toute notre attention», botte en touche l'ancien joueur du FC Bienne. Qui précise: «Sur le principe, j'avoue éprouver beaucoup de plaisir à travailler dans ce club de bonne

volonté. Et je fais confiance aux dirigeants pour résoudre les problèmes d'infrastructures qui vont se poser à l'aube de la saison 2024/25 (ré: le terrain de la Fin-des-Fourches ne sera plus homologué pour la 2e ligue inter). D'après ce que je sais, ils ont deux solutions de rechange dans le collimateur...»

Mais, car il y a un mais: Alain Villard - titulaire du diplôme d'entraîneur A, lequel permet d'exercer jusqu'en Promotion League - ne cache pas son in-

Ça s'est passé cet hiver au FC Erguël

Arrivées: Scott Mbemba (Granges), Christopher Mamona (Granges), Reynald Bourquin (Ajoie-Monterri), Loïc Schmid (retour à la compétition) et David Tschan (retour à la compétition).

Départs: Hugo Perrey (Haute-Ajoie), Adrien Bastian (arrêt) et Julien Moreira (séjour à l'étranger).

Entraîneur: Alain Villard (depuis juillet 2021).

Les matches de préparation: Münsingen (1re) - Erguël 5-1. Erguël - Bassecourt (1re) 1-3. La Chaux-de-Fonds (1re) - Erguël 0-1. Courtételle (1re) - Erguël 4-2. Audax-Friul (2e) - Erguël 1-1. Granges (2e) - Erguël 0-4.

La reprise en championnat: Samedi 16 mars. 17h: Schöftland - Erguël. Samedi 23 mars. 17h: Erguël - Tavannes/Tramelan. Samedi 30 mars. 17h: Pratteln - Erguël. Dimanche 7 avril. 15h30: Ueberstorf - Erguël. Samedi 13 avril. 17h: Erguël - Binningen.

2^e LIGUE INTER Groupe 2

1. Prishtina	15	10	3	2	35-13	33
2. Besa	15	10	3	2	42-21	33
3. Dornach	15	10	2	3	40-20	32
4. Muri-Gümligen	15	9	4	2	25-13	31
5. Old Boys	15	7	4	4	39-33	25
6. Ueberstorf	15	6	3	6	21-21	21
7. Bosporus	15	5	5	5	30-30	20
8. Ajoie-Monterri	15	6	2	7	25-25	20
9. Binningen	15	5	3	7	19-25	18
10. Pratteln	15	5	3	7	20-29	18
11. Concordia LS	15	5	2	8	25-29	17
12. Liestal	15	4	3	8	18-30	15
13. Erguël	15	3	5	7	15-20	14
14. Tavannes/Tramelan	14	3	3	8	23-31	12
15. Bubendorf	15	3	3	9	20-40	12
16. Schöftland	14	2	4	8	14-31	10

Avec une petite idée en tête? Evidemment, celle de nous qualifier pour le troisième tour et d'affronter alors le vainqueur de la confrontation entre les Genevois de Signal Bernex et UGS. Nos dirigeants ne cachent pas qu'ils souhaitent ardemment voir le club accéder aux 32es de finale! Cette ambition me paraît tout à fait légitime.

tention de viser plus haut que la 2e ligue inter et avoue avoir reçu plusieurs offres. «J'ai toujours dit que j'aimerais entraîner un jour au même niveau qui fut le mien en tant que joueur», lâche-t-il, évasif. «En tout cas, je suis déterminé à continuer à pratiquer ce «métier». Je ne me vois pas devenir directeur sportif ou fonctionnaire. Ce que je recherche dans le foot, ce sont le terrain, la tension des matches, l'atmosphère du vestiaire, ces émotions-là...»